

**MÉDAILLE DE L'ACADÉMIE
DANS LE CADRE DU PRIX FRANS JONCKHEERE
SUR L'HISTOIRE DE LA MÉDECINE
(période 2005-2007)**

Lauréat: M. le Dr Jean-Noël MISSA (U.L.B.).

Mémoire: «Naissance de la psychiatrie biologique».

Prix attribué le 26 avril 2008.

**PRÉSENTATION DE M. le Dr J.-N. MISSA,
LAURÉAT DE LA MÉDAILLE DE L'ACADÉMIE
DANS LE CADRE DU PRIX FRANS JONCKHEERE
SUR L'HISTOIRE DE LA MÉDECINE
(période 2005-2007)**

par

M^{me} J.-A STIENNON-HEUSON, Présidente et membre titulaire

Le Professeur J.-N. Missa a présenté un livre de 378 pages, intitulé «Naissance de la psychiatrie biologique», édité au PUF en 2006. Il s'agit d'une revue traitant de l'évolution de la psychiatrie en tant que science médicale indépendante au cours des premiers deux tiers du vingtième siècle. Il s'agit d'une étude fouillée, bien documentée, se basant sur l'analyse des dossiers de cas cliniques concrets, sur les interviews des praticiens médicaux et paramédicaux ayant une expérience thérapeutique importante et sur une étude minutieuse de la littérature et des travaux traitant de l'histoire de la psychiatrie des années 1900 à 1960/1970. Il s'agit d'une bonne analyse critique des aspects fondamentaux multiples de la psychiatrie moderne qui s'est développée depuis 1900 pratiquement jusqu'à nos jours, partant de simples observations cliniques et de traitements empiriques jusqu'aux aspects modernes de la neurobiologie pharmacologique. Son livre est écrit dans un français aisé et léger.

Vu son originalité et sa présentation, le jury a décerné à M. J.-N. Missa la Médaille de l'Académie.

(Applaudissements)

*
* *